



いつでもお出かけ日和

庄内の奥座敷 山形県湯田川温泉(今年開湯1300年!)

昨年11月、連休かといはたので山形県鶴岡にある羽黒山に登った。ゆるやかな石段2446段を1時間ちょっとかけて羽黒山頂までトコトコと。登り口から10分程歩くと国宝、五重塔が、初雪の残る杉木立の中に現れた。



五重塔



石段の途中で

頂上まで続く杉並木は、ミジヤクグリーンガイト"洗ボンの屋3つ(わざわざ訪れる価値のある観光地)に選ばれているが、何度訪れても心地良さを感じる所だ。

登山の帰り、湯田川温泉にある九兵衛(くへい)旅館に泊った。この宿は作家・藤沢周平の常宿だったようで、お女将は、藤沢が教員時代の教子だ。館の中二階には藤沢コーナーが設けられていて自由に閲覧できる。全13室のほど良い大きさの宿。

石段の往復など何でもなかったはずなのに、宿のお風呂にゆったり浸り、おいしい食事と少しのお酒ですっかり満腹、満足したらドーッと疲れが出て爆睡。久しぶりに心身共に充実した休暇を過ごすことができた。

当分は、気ままに休暇をとりたい気が、そんな生活を楽しんでいる。丸亀編行旅館は、そろそろあんぱん履か。竹の子の季節にまた訪ねたいなあ。

気持ちはお出かけ  
いつでもお出かけ日和



程良い頃合いで運ばれる料理

### 美術散歩

和のよそおい —— 松園・清方・深水展

山種美術館 (東京都渋谷区広尾)  
03-5777-8600

期間 2月11日(土)(祝) ~ 3月25日(日)

時間 10:00 ~ 17:00 月曜日休館

観料 1000円

美人画の三巨匠(上村松園、鈴木清方、小倉遊亀)の作品を中心に江戸時代から浮世絵、現代の作品まで70点近くを展示。日本の伝統文化の豊かさが感じられる。

湯新湯 雛人形・町めぐり 新湯市内

期間 2月上旬 ~ 3月下旬

\* 日産や入館料は各会場で異なる。

会場 西大畑界隈、白山公園、上古所界隈などで開催  
・ 舞・風の館、砂丘館、北方文化博物館新湯分館、他

代表連絡先 025-211-8080 杉川-蔵織

毎年春に開催する「北前船の贈り物 湯新湯雛展」は8回目を迎える。

江戸時代後期から幕府末期までの郷土の文化や佇まいを大切に、文化に対する知識欲、学習欲旺盛な市民サークル「新湯ハカラ文庫」のホームページ 楽しんでください。

### あなたの空間認識能力は？

年齢に関係なくよく道に迷う人がいる。スーパーマーケットはさらに巨大化され、現在地を印す案内図を見ても読み取れず、目的地に辿り着かない人もいる。地図から地形を読み取れない、動いているものの距離を測ってとらえられない。など空間認識能力が弱いらしい。

\* 空間認識能力とは、物体の位置・方向・姿勢・大きさ・形状・間隔など、物体が三次元空間に占めている状態や関係性、正しく正確に把握、認識する能力のこと。(ウキペディア フリー百科事典の抜粋)

たとえば、今では影が薄くなったお正月の遊び「福笑い」。目隠しをして、復たいおかめの顔に目、口、鼻、眉などを置いて完成させる遊びだが、頭の中を描いたエドモンの位置に、距離間なども意識しながら置いていかねばならない。集中力を高め、左脳を動かせるのだ。ここで空間認識能力が求められる。この遊びは、浴槽に脳が移動するため空間認識能力が鍛えられるのだ。運動会の人気種目の一つ、玉入れ競技は空間認識の発達具合を測る意味も含まれているらしい。学校とは-----勉強するところだね。

先日行われた、東京都災害避難訓練の様子をニュースで見ると、方向もわからず、戸惑う人、人の流れに只従って移動する人、その姿を見ながら、空間認識能力をしっかりとついでいた。と思った。どんな状況で被災するかわからないから。

もう少し暗かくなったら家の周辺の地図を持って歩いてみよう。適当に散歩した道を地図の上で辿ってみよう。携帯電話に記録しておくために、自分の電話番号すら曖昧、子供たちの住所も覚えていない。確信ない。遊びながら、暮らしに必要な能力高めよう頑張るか。

どうも、福笑い、子供の本の付録にあったはずだが、---どこに片付けちゃったかしら？



著者 島 泰三  
出版 中央公論新社  
2010年1月25日発行  
価格 780円+税

いいなこの本

中公新書「珠の力」誰もしたことの無い観察の記録として読んだ。著者はニホンザルをはじめ野生動物の研究者。初めは珠を観察したからと、面白い時を過した様子が全編に広がっている。東京、履正堂に住む三人の孫たちとの、年に数回、ほんの数日間の交流の中にも成長の変化に驚き、感動する。幼い孫たちを育てて、真・最中の親も、幼い孫たちを待つ。ババたち、ニホンザル研究者の記録に、フム、ナルホド、ソウソウ、と、読んで楽しむことができますよ。珠は文句なく可愛く存在していて、なんだよなあ。

### 月のつぼやき

のんびり編集に取りかかっていたけれど、は一月のうらやま。書きはじめた頃の内容もポイントがずれて、書き直した。ま、この数年はこの調子で色々やっています。テレビはつまらなくて、そんな声もよく聞かれました。若者も音楽を聴かずに、映画を観るほうが多いと。政治家はつまらない、やいどりと、西軍で本気度が見えない。今の民主党は、政権交代も望んだ国民の期待を裏切ってしまった。心許無い、と、大半の人が思っている。どう、この世、どう、どう、どう???